
A campanha salarial de servidores públicos federais
para 2024 já está a pleno vapor. Entidades sindicais
apresentaram neste mês, ao governo federal, a proposta
de recomposição salarial para os próximos anos. O
reajuste é diferente para dois 'blocos' de servidores: aos
que receberam reajustes em duas parcelas (2015 a
2017) e em 2022, é devido 53,17%. Já para os que
receberam em quatro parcelas (de 2013 a 2019) e em
2022, é reivindicado 39,92%. Ambas as recomposições
seriam pagas em parcelamentos até 2026 (veja tabela
ao lado).
Para chegar aos percentuais, Fonasefe, Fonacate e
centrais sindicais se basearam na perda inflacionária
entre 1º de julho de 2010 a 30 de junho de 2023. De
acordo com o Índice Nacional de Preços ao Consumidor
Amplo (IPCA), a variação da inflação chegou a 114,08%
no período. 
"Essa é a responsabilidade das entidades, apresentar a
pauta, principalmente nesse governo que com 50 dias
de gestão já apresentou uma proposta de reajuste
salarial de 9% que foi fechada na mesa, que teve  de
passar por todas as assembleias dos setores públicos",
afirma o secretário-geral do Sindsep-AM, Walter Matos.
Para ele, a proposta das entidades é importante, pois
ocorre também em um momento em que a valorização
das trabalhadoras e trabalhadores está sendo
considerada pela gestão federal, o que deve colaborar
com as negociações. 

"Há um clima favorável de democracia, de relação de trabalho
digna, porque os servidores públicos não podem continuar à

margem da sociedade. Não temos convenção coletiva, acordo
coletivo, data-base e trabalhamos em um mês para receber

no outro". - Walter Matos

Ele ressalta que o Sindsep-AM continuará atuando em favor
da campanha e sendo um braço importante no Amazonas.
"Fomos para os municípios do Alto Solimões neste ano e
discutimos a campanha salarial com a base, o que era preciso
fazer. Falamos da necessidade de assinatura [pelo governo]
da Convenção 151 da Organização Internacional do Trabalho
(OIT), sobre data-base, dissídios e negociações coletivas",
pontua.
Dentro desse contexto, o secretário-geral do Sindsep-AM
defendeu ainda a necessidade de fortalecimento das
entidades representativas. "As pessoas precisam compreender
o papel de uma entidade sindical. É uma entidade que se
sustenta com a contribuição da categoria, então os
trabalhadores precisam se filiar se querem conquistas", afirma
ele.
Além a recomposição salarial, as entidades solicitam ao
governo  a equiparação dos auxílios alimentação, creche,
saúde e demais, a atualização de indenização de transporte, a
Convenção da OIT 151 e uma série de direitos previdenciários.

1ª parcela (2024): 11,84%
2ª parcela (2025): 11,84%
+ inflação de 01/07/2023 a
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1ª parcela (2024): 15,27%
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Servidores ativos e aposentados do
Instituto Nacional de Pesquisas da
Amazônia (Inpa) aprovaram, no dia 12
de julho, a proposta de nova tabela
salarial do setor de Ciência &
Tecnologia. A deliberação ocorreu
durante Assembleia Geral promovida
pelo Sindsep-AM. O encontro foi
realizado na sede do órgão em Manaus
e contou com a presença expressiva de
87 participantes.
A proposta de nova tabela salarial para
o setor de Ciência & Tecnologia leva
em consideração as perdas
acumuladas entre 2010 e 2023,
descontados os reajustes de 2013,
2014, 2015 e 2023. Futuramente, os
novos valores devem ser apresentados 

ao governo federal para dar início à
negociação por recomposição salarial
para a categoria. De acordo com o
Fórum de C&T, até o momento, as
perdas de remuneração chegam a
58,01% pelo Índice Nacional de Preços
ao Consumidor Amplo (IPCA),
descontados os reajustes já concedidos.
“Essa assembleia foi muito positiva, com
intervenções muito relevantes por parte
dos servidores e aposentados”, comenta
o Secretário de Administração do
Sindsep-AM e servidor do Inpa, Jorge
Lobato.
A assembleia contou com a presença do
secretário do Fórum de C&T, Fernando
Moraes. Ele contribuiu para esclarecer
dúvidas de servidores sobre a tabela.

O Sindsep-AM realizou, no dia 12
de julho, assembleia com
servidores ativos e aposentados
do Ibama, em Manaus. Na
ocasião, também houve debates
sobre assuntos jurídicos e a
campanha salarial para 2024. 
A reunião contou com a presença
dos secretários do Sindsep-AM
Geralda Oliveira (Assuntos
Jurídicos), Menandro Sodré
(Finanças) e Edivaldo Machado
(Comunicação). As advogadas do
sindicato, Auxiliadora Bicharra e
Jane Sales, também
participaram. O atual
superintendente do Ibama no
Amazonas, Joel Araújo, também
esteve presente.
“Falamos sobre a campanha
salarial e a mesa de negociação
que já está em Brasília para tratar
da campanha salarial de 2024,
porém, o ponto central foram as
ações jurídicas em andamento.
Falamos muito sobre a
importância das filiações
também”, comenta Geralda
Oliveira.
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O Sindsep-AM se reuniu com o
novo superintendente do Incra,
Denis da Silva, para tratar da
possibilidade de fazer reuniões e
assembleias dentro do órgão,
além de plantões jurídicos.
"Ficamos impedidos de nos
reunirmos no Incra no governo
Bolsonaro e agora estamos
buscando reatar esses laços. A
reunião foi muito boa, porque o
superintendente é muito favorável
à união das trabalhadoras e
trabalhadores", comenta o
secretário-geral walter Matos. Ele
foi ao Incra com a servidora
Margareth Buzaglo, secretária de
imprensa do sindicato.

reunião com novareunião com nova
direção do incradireção do incra

No dia 24 de julho, a Condsef se
reuniu com membros da
Secretaria de Gestão de Pessoas
e Relações do Trabalho, ligada ao
governo federal, e com o
presidente interino da Funasa,
Alexandre Motta, para discutir a
reestruturação do órgão. No fim,
ficou decidido que a Condsef irá
solicitar aos sindicatos de base
que peçam às superintendências
da Funasa a elaboração de um
Relatório Diagnóstico Situacional
para identificar as principais
necessidades locais do órgão.
Novas reuniões devem ser
realizadas, inclusive, com
servidores da fundação. 

reestruturaçãoreestruturação
da funasa iniciadada funasa iniciada

Os trabalhadores e trabalhadoras
da Companhia Nacional de
Abastecimento (Conab) discutiram,
em 26 de junho, em Manaus, a
proposta de minuta para o Acordo
Coletivo de Trabalho (ACT) da
empresa, que estará vigente no
período 1º de setembro de 2023 a
31 de agosto de 2024. Os debates
ocorreram durante assembleia
promovida pelo Sindsep-AM, no
auditório da companhia.
Além dos pontos específicos do
novo ACT, a assembleia também
discutiu a importância da
representação da categoria, que
precisa estar forte e unida em torno
dos seus objetivos. 
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